



MINISTERIO DE INDUSTRIA,
COMERCIO Y TURISMO

SECRETARÍA DE ESTADO DE
COMERCIO

DIRECCIÓN TERRITORIAL DE
COMERCIO EN SANTA CRUZ DE
TENERIFE

INFORME MENSUAL DE COMERCIO EXTERIOR DE CANARIAS ENERO-JULIO 2021



En el periodo enero-julio 2021 las exportaciones de Canarias experimentaron un descenso del **10,7%** en términos interanuales, en contraste con el aumento del 21,7% que tuvo el conjunto del Estado en dicho periodo. En total Canarias exportó **960,5 M €** e importó **1.446,5 M €** en el periodo. Con ello la tasa de cobertura – cociente entre las exportaciones e importaciones – en Canarias se situó en el **66,4 %**, frente al 96,2 del conjunto del Estado. Es decir, Canarias se ha visto perjudicada en mayor medida que el Estado en su conjunto por la crisis del COVID-19.

El peso del sector energético es determinante en las exportaciones canarias, ya que supone el 52,6% de todas las ventas canarias, con un valor de **505,7 M €** que básicamente son suministros de petróleo y derivados a embarcaciones y aeronaves. Este capítulo ha disminuido un 20,9% respecto al mismo periodo del año pasado.

La exportación no energética asciende por tanto a **454,8 M.€**. De ella, los sectores más importantes fueron: bienes de equipo (125,5 M €), con el 13,1% del total y un aumento del 24,2% en términos interanuales; alimentación, bebidas y tabaco (82,1 M €) con el 8,5% del total pero que desciende un 20,4%, integrado fundamentalmente por exportaciones de productos hortofrutícolas, pesqueros, tabacos y bebidas; productos químicos (66,2 M €) y el 6,9% del total, donde destaca la exportación de aceites esenciales y perfumados (56,2 M €); manufacturas de consumo (59,3 M €) y un 6,2% del total, con un aumento respecto al mismo periodo del año anterior de un 44,7%. A continuación se encuentran los sectores de semimanufacturas no químicas (36,1 M €, + 7,7%), cuya principal sub-partida son las exportaciones de papel (28,2 M €), el de materias primas (28,8 M €, + 21,2%) y el del sector del automóvil (22,7 M €, - 46,1%)

Por países, el principal destino de las exportaciones sigue siendo la UE con **433,5 M €** y el 45,1% del total. Dentro de ella los principales compradores fueron: Francia (50,9 M€), Países Bajos (33,8 M€) y Alemania (26 M€). Fuera de la UE pero dentro de los países europeos, hay que destacar la caída de las



exportaciones a Reino Unido (-42% y 15,9 M€). No obstante, un 62% de todas las exportaciones a la UE se han formalizado en avituallamiento a buques y aeronaves de la UE. A continuación se encuentra África con 101,9 M€, principalmente Senegal (33,1 M€); Mauritania (18,7 M€), Marruecos (9,6 M.€) y Costa de Marfil (6,6 M€). Tras ellos aparece Asia con 47,6 M.€, principalmente Singapur (14,1M€), Hong-Kong (8,8 M€) y Corea del Sur (6,4M€).

Respecto a las importaciones, el principal sector es el de alimentación, bebidas y tabaco (pesca; carne; lácteos y huevos; frutas y hortalizas; y tabaco) con **334,7 M€** y el 23,1% de las importaciones; seguido de los bienes de equipo **303,7 M€** y el 21,7% de las compras, donde destacan las importaciones de aeronaves y maquinaria para la industria; les siguen el sector del automóvil **249,6 M€** y el 17,3%, los productos energéticos **176,8 M€** y el 12,2%, fundamentalmente compras de petróleo y derivados y las manufacturas de consumo **128,6 M.€** con el 8,9% del total (sobre todo textiles y calzado)

Los principales países proveedores de Canarias en el periodo fueron los de la la UE con **967,3 M€**, destacando Alemania (213,8 M€), Países Bajos (137,3 M€), Portugal (119 M€) e Italia (94,7 M€). Fuera de la UE, el principal proveedor europeo es el Reino Unido con **33 M€** de ventas a Canarias (-58% respecto al mismo periodo del año anterior). Asia es la siguiente región suministradora de Canarias con **179,5 M€**, principalmente China (78,4 M€), Corea del Sur (19,4 M.€), Vietnam (12 M€) e Indonesia (8,1 M€). A continuación se encuentra las importaciones procedentes de América, siendo Brasil el principal proveedor de Canarias, con 94,1 M€, seguido de EEUU (33,8 M€). Finalmente se sitúa África con **50,1 M€**, donde el principal proveedor ha sido Marruecos (18,3 M€), seguido de Mauritania (17,8 M€).

Finalmente, por provincias de enero a julio la provincia de Las Palmas exportó **692,2 M€** un 6,9% menos que en el mismo periodo de 2020, y la provincia de Santa Cruz de Tenerife **268,4 M€**, un 19,4% menos en términos interanuales.



Por su parte la provincia de Las Palmas realizó importaciones por valor de 899,3 M€ (+0,8%) y la de Santa Cruz de Tenerife 547,2 (-1,1%).

La tasa de cobertura se ha situado en un **77%** en la provincia de Las Palmas y, del **49%**, en la provincia de Santa Cruz de Tenerife.

Comercio exterior. Principales magnitudes (enero-julio 2021)

	EXPORTACIONES		IMPORTACIONES		SALDO		COBERTURA
	millones €	% var. igual período anterior	millones €	% var. igual período anterior	millones €	% var. igual período anterior	%
ESPAÑA	179.528,8	21,7	186.523,5	20,1	-6.994,7	11,2	96,2
CANARIAS	960,5	-10,7	1.446,5	0,1	-486,0	-31,5	66,4
Palmas, Las	692,2	-6,9	899,3	0,8	-207,1	-38,7	77,0
Santa Cruz de Tenerife	268,4	-19,4	547,2	-1,1	-278,9	-26,6	49,0

Datos provisionales. A efectos de cálculo, la variación interanual, se hace con los datos provisionales del año anterior

Fuente: S. G de Estudios y Evaluación de Instrumentos de Política Comercial del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, a partir de datos del Departamento de Aduanas e I.E.E. de la Agencia Tributaria